

En homenaje y reconocimiento al destacado médico psiquiatra

## Impulsan campaña para rebautizar el Cosam Miraflores como “Juan Vukusich Covacic”

**D**esde agrupaciones de derechos humanos, pacientes y gremios de la salud han impulsado una campaña de reconocimiento, convencidos de que estos homenajes deben realizarse en vida, para que el Centro de Salud Mental Miraflores lleve el nombre de “Juan Vukusich Covacic”. Consiste en una recolección de firmas, que se puede realizar presencialmente en las oficinas del Prais, Las Heras 825 (interior), además de firmas digitales a través de la plataforma change.org.

El doctor llegó a Magallanes a fines de los años 1980 y al poco tiempo comenzó a ser conocido entre pacientes, funcionarios de la salud, el ambiente social y comunitario de Punta Arenas. “¿Por qué un profesional, en tan escaso tiempo, se hacía tan popular? ¿Qué es lo que había de especial

en este hombre que cautivaba voluntades y como una araña iba tejiendo redes de trabajo en pos de la mejora en la salud mental de Magallanes?”, se preguntan en el comunicado para lanzar esta campaña. La respuesta apunta al profesionalismo del doctor, además de su calidad de defensor de los derechos humanos.

“Juan Vukusich llegó para dar un vuelco en el tratamiento de las personas afectadas en su salud mental. Y el primer y gran paso fue el dar dignidad al abordaje de las distintas caras que presentan las tan diversas patologías en esta área”, expone la carta. Destacan su trabajo para pacientes de salud mental con la categoría de “crónicos”, quienes podían lograr algún grado de independencia, logrando que vivieran en hogares protegidos y no encerrados. Les enseñaron oficios y luego se hicieron car-



El 11 de marzo de 2018, sus pacientes acudieron a saludar al doctor Juan Vukusich, luego de jurar como consejero regional de Magallanes.

go de una granja, cuyos productos eran comercializados por ellos.

Recuerdan los innumerables paseos con pacientes y sus familias, las participaciones en el

Carnaval de Invierno, los aportes del sector privado para distintas iniciativas, “todo esto fue dando oportunidades y posibilidades a las personas en tratamiento, y

junto con ello iba cambiando la visión de la comunidad frente a las enfermedades psiquiátricas”.

Fueron innumerables y bien sabidos los testimonios de personas que atendió gratis, o que acudían a él ante alguna urgencia. No importaba que fuera domingo, festivo o de madrugada, el doctor Vukusich respondía.

Fueron cuatro décadas que se pudo contar con el Dr. Vukusich en la salud mental en Magallanes, destacando también su trabajo con el Programa de Reparación y Atención Integral de Salud (Prais) en Magallanes, con una vanguardista propuesta que tuvo reconocimiento nacional.

El llamado de las entidades y personas que impulsaron la iniciativa es a firmar para que el Servicio de Salud Magallanes ponga atención en el tema y acoja la solicitud. **/LPA**